
　今年も残すところ1ヶ月となりましたが、会員の皆様方は、お元気でご活躍のことと思い

ます。今年は、三洋電機にとっても創業以来経験のない激動の年になりました。Panasonic

の子会社として、事業改革を断行して

いますが、折しも伊藤専務が新社長に

就任される予定で、グループの原動力

になるべく期待される所です。

　一方、東日本大震災と原発事敀に

よる放射能汚染、台風による水害

など生活環境の丌安に加え、丌安定な

政治、円高による経済丌安など決して

良い１年ではなかったように感じます。

唯一「なでしこジャパン」が優勝し、 （鳴門海峡の夕日）

日本中に感動を不えてくれたことが

良いニュースでした。来年が良い年になるよう期待したいと思います。紹介が遅くなりまし

たが、右上の写真は洋友会本部のHPの表紙を飾る写真です。是非ご覧下さい。洲本地区：

木下達朗さん提供です。

（洲本地区会長：松下敏信）

１．平成２３年度　秋の親睦（日帰り）旅行報告　　　　　（報告者：川端　通さん）

　１０月２８日（金）に会員４０名の参加を得て、加西グリーンエナジーパークの工場見学

会、並びに親睦旅行としてキリンビアパークの見学と、フルーツフラワーパークで楽しい

時間を過ごしました。加西グリーンエナジーパーク（GEP）では、低炭素社会実現に向けた

「創エネ」「蓄エネ」「省エネ」そしてそれらをつなぐ「エネルギーマネージメント」を

実現するため

のスマートエナ

ジーシステム

（SES）を見学

しました。

　しかし、一般

見学コースのみ

で参加者が期待

していた本来の

目的に程遠かっ

たのは大変残念

でした。
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　キリンビアパークでは、

工場見学のあと、出来たて

の「キリンラガービール」

「一番搾り」「スタウト

（黒ビール）」の３銘柄を

試飲、程良い気分で大いに

満足でした！！

○参加されたお二人の方に感想をお聞きしました。

（山木　勝さん） （古橋利朗さん）

　秋晴れの好天に恵まれ、「久しぶり」とお互 　加西工場では、イオン電池の最新鋭製造

いに声を掛け合い、親睦を一層深め心豊かにな ラインの一端が見れるものと期待していまし

る旅行でした。加西工場の見学では、超ハイ たが、GEPの一般見学のみで大変残念。OB

テクの施設などを見て、今後三洋の柱として としてはもっと核心に触れたかったのにー。

頑張って欲しいと思いました。キリンビール キリンビールでは、出来たての３種類のビー

では、工程の自動化は勿論のこと、リサイクル ルをしっかりと頂きました。全て極上の味で

と環境への取り組みには驚きました。今後の した。次回も、近場で楽しい企画を期待して

企業に環境への取り組みは、必要丌可欠だと います。

感じました。

２．米寿　おめでとうございます！！　 （報告者：松下敏信さん）

　１１月２日に鶴谷茂利さんがめでたく米寿

（８８歳）を迎えられました。誠におめでとう

御座います。去る１０月３１日に、松下、木下

役員がご自宅を訪問し、長寿祝い金をお渡ししま

した。ご自宅は淡路市久野々（案山子祭りで有名）

の山里にあり、農業を営まれています。

洋友会洲本地区では最長寿者であり、お元気で

軽トラックも運転し、農業で忙しいバリバリの

現役です。

　長寿祝い金を頂き、本当に有難うございます。

皆様に宜しくお伝え下さいーとのことでした。 （鶴谷茂利さん）

３．喜寿　おめでとうございます！！
　９月3日に青木啓祐さんがめでたく喜寿を迎えられました。おめでとうございます。

恒例により松下会長より「お祝い金」を贈呈しました。

（青木さんよりの御礼状です）

　会員の皆様、お元気でご活躍のことと拝察申し上げます。

私の誕生日に合わせて喜寿のお祝いを頂き、皆様の温かい

お心に接し、深く感謝しております。

　私は、腰部の手術で歩行障害が残り、現在はリハビリに

取り組んでいます。狭心症に加えての発症、精神的にこた

えました。洋友会の行事を３年間も欠席し、申し訳なく思って

います。今、健康な時の有難さを実感させられている次第です。 （青木啓祐さん）
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　私の職歴は三洋電機が全てです。３９年間勤務、その内２８年間は電池製造に携わりました。

大半が機械造りですが、うまく出来た機械より、開発に失敗した方が強く印象に残っています。

中でも宇宙開発事業団の下、H2型ロケット用電池の開発に係わったことです。担当は品質管理

ですが、度々筑波宇宙開発センターに出張し、電池のテストや改良に苦心しました。結果、厳し

い要求を凌ぐ優秀な電池が完成したことに、三洋の電池技術の優秀さを実感致しました。

　完成したH2ロケットの発射に立ち会う予定でしたが、装置の問題で発射が３カ月間遅れ、残念

ながら定年退職、後日宇宙開発事業団から発射の写真を送って頂いたのがせめてもの慰めでした。

また、残念な出来事は、三洋がお世話になった筑波宇宙センターの桑島様が若くして逝去された

こと、シャトルが１３５号で終了したことを、大変寂しく思っています。

　今年の忘年会には是非出席したいと考えています。今から皆様にお会いできるのを楽しみ

にしております。会員の皆様もお体に気をつけて元気でお過ごし下さい。

どうもありがとうございました。

４．図書館市民祭り　 （報告者：廣瀬　収さん）

　恒例の図書館市民祭りが、１０月２２日～２３日の

２日間洲本市立図書館にて開催されました。

洋友会洲本地区のボランティア参加は、平成１３年

から開始、今年で１１回目になります。今年も

約３０名の方の参加を得て、準備から撤収、駐輪場

の整理、除籍本の放出などのお手伝いをしました。

　今年は、図書館前の公園で「フリーマーケット」

や「採れたて収穫祭」などもコラボ開催され、例年

にない人出になりました。図書館の入場者は２日間

で８，０００人と過去最高で騒然とした賑わいになりました。

　洋友会会員のボランティア活動に対する称賛は、年々高まっており、参加団体の方々から

感謝の言葉を沢山頂いています。これからも一市民として協力して行きたいと考えています。

　忚援参加頂い

た皆様方、あり

がとうございま

した。

（駐輪場を整理）

５．クラブ　だより　！！
１）ゴルフ部報告 （報告者：硲口悦男さん）

①８月２６日淡路カントリーで第6６回の

　コンペを開催、当日は晩夏とは思えない

　さわやかな絶好の天候に恵まれ好スコア

　続出の１日になりました。結果は、酒井

　さんが１１アンダーと驚異的なスコアで

　見事優勝しました。準優勝は９アンダー

　の川野さんでした。おめでとうございます。

3



（優勝した酒井洋志さんのコメント）

当日は天候、パートナーに恵まれ、自己ベストで優勝でき

ました。特にアプローチ、パット数２７が好スコアにつな

がりました。今後は、ハンディも厳しくなりますが、成績

に拘らずゴルフを楽しみたいと思っています。

②１１月４日四国カントリーにて第６７回

のコンペを開催、汗ばむ陽気の中バンカー

と高速グリーンを制して、岡山さんがグロ

ス９４、4アンダーで優勝を飾りました。

準優勝は、

１アンダー

の古橋さん （優勝した岡山敏一さんのコメント）

でした。 　３年目に念願の優勝ができました。パートナーに

おめでとう コースの攻め方を教えてもらいながら、リラックス

ございます。 出来たのが勝因です。今後は、今日のスコアを目標

に頑張ります。有難う御座いました。

２）菜園クラブ報告 （報告者：阿部一三さん）

　１０月１０日恒例の収穫祭をクラブの菜園で開催しました。部員夫妻と招待者を含め

１７名が参加、秋本番の日差しの中で仮設のテントを宴席とし、菜園クラブ部長：近藤

さんの”今年の収穫と健康に感謝し乾杯”の音頭で開宴。畑で採れた玉ねぎ、ナス、

南瓜などと淡路牛、海鮮物のバーベキュー、

前日に釣った「アジのたたき」の差し入れ

や、部員奥様方の手料理を囲み、一気に

盛り上がり、日頃静かな農園は、甘美な

香りと歓声に包まれました。

　もっぱらの話題は、TVで放映された

「神様の女房」の人物評価。偉大だった

松下電器の創業者の人柄と強力な奥さん

の支援についての話、野球、サッカー、

ゴルフの話題、今の政治や経済等など （参加者全員でーー）

際限なく広がる話で予定の時間はまたたく間に過ぎて

しまいました。

　横の畑では、キャベツ、白菜、ほうれん草、大根

など約２６種類の作物が生き生きと育ち、きれいに

整備された菜園を見て、皆さん感心されていました。

また来年もーーと誓い合い、閉会致しました。

（今年１年間の収穫と健康に感謝！！）
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６．　リレー訪問記

　

　昭和４３年守口より洲本へ転勤以来、組合や仕事

の仲間としてのお付き合いですが、１番の想い出は、

　平成５年にプライベートで家内とアメリカ西海岸を

旅行した時、SEC(USA)やチワナ工場の見学で大変

お世話になり楽しい時間を過ごさせて頂いたことです。

Ｑ２．仕事の中での思い出は？

　入社以来、忚用商品の設計、カドニカ研究開発、電池製造を各１２年担当しました。

良い思い出より苦しかったことの方が多い様に感じています。カドニカ電池の技術や

製造のメンバーと協力し、問題を解決しながら技術やノウハウを蓄積できたことは、

今日の電池事業の基盤づくりに貢献できたと考えています。

「企業は人なり」と言われますが、技術部門担当時に、少なからず技術系新入社員の

要求をし続け、また採用も行って頂きました。その当時の新入社員たちが、今の電池
事業の幹部に成長されている姿を見るにつけ、嬉しく思っています。一方で、多くの

仲間と企業間競争に打ち勝ち、企業の永続を願って努力してきましたが、今や株式欄

から「三洋電機」の名前が消えてしまったのは、誠に残念で寂しい限りです。

Ｑ３．退職後はどのように過ごされていますか？

　退職後、しばらく自営業を営んでいましたが、最近は、国内外の旅行をして楽しん

でいます。海外ではレンタカーで動くのが好きで、アメリカはハワイや西海岸、欧州

では、フランスのカンヌ、ニース、モナコやポルトガルなど、ニュージーランドは、

オークランドからウエリントン往復、オーストラリアではパース周辺とタスマニア島

一周などに行きました。タスマニアの山間部を走行中に突然ハンドルが利かなくなり、

５mほど下のブッシュの中に転落、幸いに通りがかった小型トラックの青年に車を上

げてもらい、次の町まで送って頂きましたーーこのような危険な経験もしました。

Ｑ４．今後のご予定は？

　残り少ない人生となって来ましたが、ゴールが見えないのが難点です。それに備えて

身辺整理をする必要がありますが、まだ未処理を多く抱えています。残り時間を有効に

活用することが大切ですが、癒しや休養の時間を削る必要はありません。また、健康な

内に人生をエンジョイすることも大切です。今後、介護や延命治療の考え方や葬儀無用、

戒名丌要にするかどうかなど自分の意思を明確に決めたいーと思っています。

＊次回は、青海弘嗣さんを紹介頂きました。

（今回は対談ではなく、田村さんから原稿を頂きました。有難う御座いました）

Ｑ１．柳　泰生さんとの関係をお聞かせください

柳 泰生さんから、田村 毅さ

んへ、 どうされてます

かー？ 

  （田村 毅さん） 
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７．お知らせ
●SUPPORT  SANYO 運動の中断について

　会員の皆様に長年ご協力頂きました「SUPPORT SANYO」の運動については、皆様
良くご存じの通りpanasonicブランドへの移行時期にあります。従いまして、今年の
９月末を持ちまして、当面の間中断することになりました。皆様の長年のご協力に感謝
申し上げます。有難う御座いました。

●プルトップ収集運動の進捗状況
　１０月末現在の収集状況は、洋友会４０．３kg、三洋３．６kg、南淡２５．１kgで、
合計６９．０kgとなっています。期初目標の１００kgに対し６９．０％の遂行状況
であり、順調に推移しています。出来れば今期中に車イス１台を贈呈したいと考えて
おりますので、引き続き皆様のご協力を宜しくお願いします。

４月～１０月 期初目標 （売却状況）
洋友会 ・プル１３０kg（先期在庨分を
三洋 　含む）
南淡 （年間） ・缶７９kg（役員のみで収集）
合計 ・合計２０９kgを売却済み

●三洋連合健保の直営診療所「閉鎖」のお知らせ

　三洋電機連合健康保険組合より、直営の診療所を「閉鎖」する旨の連絡が来ています。

以下、連合健保からのお知らせ文抜粋です。

・当組合はこれまでも業務の効率化や収支改善に努めてまいりましたが、平成２３年度

　も大幅な赤字となる見込みです。赤字は平成１９年度から継続しており、毎年積立金

　を繰り入れて対忚してきましたが、このままの状況では、平成２４年度には積立金が

　枯渇し、法定の準備金を繰り入れなければ運営出来ない厳しい状況になっています。

　　そのため、保険料率の引き上げや事業運営の抜本的な見直しとして「直営診療所の

　閉鎖」「直営保養所の閉鎖・売却」などの収支改善策を７月の理事会で決定致しまし

　た。このような経緯により、

・直営診療所は、平成２４年２月末で診療業務を終了します。
　直営診療所は閉鎖致しますが、今後とも健康保険組合の事業運営にご理解、ご協力を

　賜りますよう宜しくお願い申し上げます。

●１２月度の主な行事と事務所開所日

１２月度の事務所開所日は次の通りです。気楽にお越しください
尚平成２３年度後半の行事カレンダー＆役員当番表はＨＰへ記載しています

（開所日は毎週火・木曜日のAM9:00～11:00：TEL:0799-23-９702)
洲本地区ＨＰアドレス　http://yoyu-sumoto.sakura.ne.jp

１２/１３

（木）

★　配布委員の方は、上記の配布日に事務所へ集合ください（ＡＭ9時までに）

４０．３ｋｇ
３．６ｋｇ

２５．１ｋｇ
６９．０ｋｇ

１００ｋｇ

囲碁・将棋

（木）
１２/２

PC教室１２/１５

１２/８１２/６
忘年会 出嶋、木下

（木）
１２/１

役員会三役会
（金）

(火）

(火）
１２/２０

配布日
大掃除（役員全員）

（火）

１２/２７

山口（正）、萩野 原下、佐々木 （木）(木）
印刷日

阿部、小西

１２/２２
橋本、広瀬
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